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La reforma electoral haría más pequeño al INE y reduciría a siete el 

número de consejeros 

La Reforma Política Electoral no busca 

“desaparecer al INE”, simplemente modificará sus 

funciones para hacerlo más pequeño; tampoco, 

tendría como finalidad hacer una “renovación” de 

todos sus consejeros electorales, únicamente las y 

los reducirá de 11 a siete, aseguró la diputada 

federal de Morena, Graciela Sánchez Ortiz. 

En entrevista, la presidenta de la Comisión de la 

Reforma Política Electoral confirmó que la próxima semana se intensifican los trabajos para construir la 

iniciativa y aprobarla antes del 15 de octubre, aunque personajes como el consejero presidente del 

Instituto Nacional Electoral (INE), Lorenzo Córdova Vianello, calificaron como “un suicidio” hacer 

cambios en la materia a estas alturas. 

La legisladora de Morena manifestó su respeto a la opinión de Lorenzo Córdova, pero “a veces los 

tiempos son los que nos ganan a todos y a veces hay que tomar decisiones sin que se perjudique a la 

democracia del país”. 

Enfatizó que se buscarán conformar una propuesta con el mayor número de acuerdos donde se incluirán 

las propuestas del Presidente de la República, de Acción Nacional, Revolucionario Institucional y 49 

iniciativas que han presentado diversos diputados. 

Sobre una renovación total de los 11 consejeros electorales, Sánchez Ortiz reiteró que no está sobre la 

mesa cambiarlos, únicamente saldrían cuatro, quedarán siete y esos son los que se quedarán en el INE 

para dirigirlo porque son expertos. Los consejeros electorales Lorenzo Córdova Vianello, Adriana 

Margarita Favela Herrera, José Roberto Ruiz Saldaña y Ciro Murayama Rendón concluirán sus funciones 

en abril de 2023. Durante la reunión de trabajo de la comisión la diputada del PRI, Cristina Ruiz Sandoval, 

aseguró que en su partido no apoyarán una reforma que vayan en contra de los organismos autónomos, 

mucho menos algo que no tenga el consenso de los partidos políticos y sea “al vapor”. 

Posteriormente, encabezaron el “Foro Digital Juvenil” donde estuvo presente la consejera electoral del 

INE, Carla Humphrey, quien dijo en su intervención que la Reforma Política Electoral debía ser en 

beneficio de la población y no quedarse únicamente en decisiones de las “cúpulas partidistas”. 

https://www.razon.com.mx/mexico/reforma-electoral-haria-pequeno-ine-reduciria-siete-numero-
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